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FECHA: ENERO 27 DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Doloroso paseo: se ahogó” 

 
“Combate a la influenza irá a comunidades” 

 “Buscan renovar plan de vivienda para burócratas” 

 “Crece número de escuelas sin clases por influenza AH1N1” 

 
“Cuesta 200 mdp reducir pobreza” 

 
“¡Otro golpe al SME!” 

 
“Pide Salud aumentar medidas ante influenza” 

 
“SÍ HAY CLASES, ACLARA OLVERA” 

 
“Cae sueño de Esparza; niegan registro a grupo” 

 
“Costea el  IFE asesores de lujo a partidos” 

 
“Naufraga por SAT turismo de yates” 

 “La influenza está bajo control: Ssa; no hay razón para suspender clases, afirma” 

 “Me voy llegué; no perdí el tiempo” 

I N S T I T U C I O N A L 

“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Milenio-Cambiarán comisiones municipales en el PRD: El secretario general del PRD, Marco Antonio Rico Mercado, 

señaló que será en el primer semestre del año cuando se cambien las Comisiones Operativas a los Comités Municipales. 

Indicó que se deberá esperar primero la renovación de la dirigencia estatal para dar paso a este trabajo de renovación de 
estructuras municipales. "Lo que vamos a hacer es reestructurar nuestras representaciones municipales, la actual figura es la 

Comisión Operativa Municipal, estamos un en análisis del funcionamiento de cada una de estas", dijo. Dijo que el objetivo es 
desarrollar el trabajo para ampliar sus estructuras previo a la elección federal del 2015. "Tenemos elección este año este año 

para renovar dirigencia nacional, dirigencia estatal y por supuesto para que ya entren en funciones estatutariamente los 

Comités Ejecutivos Municipales elector por sus consejos correspondientes, pero mientras tanto teneos que fortalecer las 
representaciones municipales del partido", sostuvo. Rico Mercado mencionó que el PRD nacional emitirá la convocatoria de 

para la renovación de la dirigencia estatal entre los meses de abril y mayo, "y será en el mes de junio cuando comience la 
renovación de los Comités Municipales". Por otra parte, comentó que este año el partido continuará con el proceso de 

afiliación. Sin embargo, dijo que no se tiene una meta de número de afiliaciones al interior del partido. "No podríamos 
nosotros decir que afiliaremos de manera corporativa, la expectativa es garantizar que todo aquel que desee afiliarse se 

afilie", dijo. El secretario general del partido mencionó que hasta el momento el padrón de afiliados del PRD es de 50 mil 

simpatizantes. "La expectativa es dar esa garantía de que todos los municipios haya la certeza de poderse afiliar, en 2013 se 
tuvieron cerca de 12 mil afiliaciones", dijo. Comentó que habrá módulos itinerantes para la afiliación además se que se podrá 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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hacer también por internet. (Alejandro Reyes, página 11) 

Criterio-Ofrece PRI ponencia sobre distintas enfermedades: Los priistas trabajarán para que a los hidalguenses les 

vaya bien y para ello iniciarán proyectos que privilegien la atención a los adultos mayores, mujeres y jóvenes, afirmó Ricardo 
Crespo Arroyo, presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional, al tiempo que reconoció el 

desempeño de Maricela Muñoz Dagda, titular de la Coordinación de Desarrollo Comunitario, durante el desarrollo de la 

conferencia “Prevención de Enfermedades Bucales y Defectos Visuales”. Muñoz Dagda destacó el profesionalismo de los 
médicos e integrantes de su área, quienes tienen por objetivo ofrecer atención médica de calidad y asistencia social a quienes 

lo requieran. Esta ocasión el cirujano dentista Uriel Gallegos Romo, y el médico optometrista Héctor León Juárez, impartieron 
esta ponencia con la finalidad de informar y hacer conscientes a las personas sobre las enfermedades que pueden afectar su 

vista y su boca. Durante 2013 la Coordinación de Desarrollo Comunitario a través de su consultorio dental atendió a 3 mil 
pacientes, de los cuales 85 porciento presentó caries y de 12 mil pacientes recibidos en el servicio de Optometría el 80 por 

ciento tiene problemas visuales; por la recurrencia de estos padecimientos el Partido Revolucionario Institucional se ocupó en 

prestar sus servicios para mejorar la salud de la población. (Redacción, página 09) 
Crónica-Promueven los tricolores acciones para más sectores: (Alberto Quintana, página 03) 

El Independiente-Atendió PRI estatal 15 mil consultas médicas; 85% tiene caries: (Redacción, página 04) 
El Reloj-Iniciará PRI proyectos para una mejor atención a la salud: (Yina Bautista, página 05) 

El Sol de Hidalgo-Iniciará PRI nuevos PROYECTOS para ADULTOS mayores, MUJERES y JÓVENES: (Redacción, 

Ojo: Política) 
Plaza Juárez-43.40 por ciento de la población del estado, requiere el servicio optométrico por debilidad visual: 

(Redacción, página 12A) 
Uno más Uno-Bienestar de hidalguenses, prioridad: (Redacción, página 04) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-Entregó Infonavit 12 mil 894 créditos: Durante 2013 el Instituto del Fondo Nacional para la Vivienda de los 
Trabajadores (Infonavit) otorgó 12 mil 894 créditos, un máximo histórico en la entidad, con lo que superó por mucho su meta 

anual, que era de 10 mil 540 créditos.  La mayoría de los trabajadores que hicieron efectivo su crédito para vivienda son 

quienes ganan entre 2 y 4 salarios mínimos, pues los que ganan menos no les alcanza para una casa, por lo que necesitan 
subsidio. Según la estadística de este Instituto, en Hidalgo ha otorgado un total de 147 mil 043 créditos desde 1972 y en este 

año la cifra superó los 10 mil 811 créditos de 2011. En 2012 otorgó 10 mil 270. Mineral de la Reforma, Pachuca y Tizayuca, 
siguen estando a la cabeza en cuanto a la vivienda que es adquirida por este medio; aunque con el programa de créditos 

para construcción en terreno propio la cobertura se extiende a otros municipios. Para este año el organismo tiene como meta 

en Hidalgo colocar 11 mil 495 créditos, de los que al corte del 19 de enero llevaba un avance de 1.66% con el otorgamiento 
de 191. A partir de este año el Infonavit otorgará un crédito mayor para que sus derechohabientes puedan adquirir una 

vivienda de mayor valor, por lo que el crédito tradicional pasará de 435,000 pesos a 700,000 pesos, informó el director 
general del Infonavit, Alejando Murat Hinojosa; aunque dependerá de lo que tenga ahorrado el trabajador en su subcuenta 

de vivienda. El funcionario detalló que la ampliación en el monto del financiamiento, forma parte de cuatro programas. El 

Infonavit tiene en operación un programa de vivienda para trabajadoras del hogar y uno más para el recién desaparecido 
Régimen de Pequeños Contribuyentes, pues aunque estos negocios hayan modificado su régimen ante el SAT, aún podrán 

acceder a una vivienda siempre y cuando comprueben su capacidad de pago. Fovissste, mil 700 mdp El Instituto 
Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado tiene  presupuestado invertir  mil 700 millones de pesos en el 

rubro de vivienda, por medio del Fovisssste. Su director general, Sebastián Lerdo de Tejada, señaló que se busca incrementar 
los créditos, hasta por 2.5 millones de pesos con la idea de que los trabajadores tengan acceso a la vivienda que más les 

agrade en el mercado local. Destacó que es la única institución del país que otorga créditos a derechohabientes pensionados, 

lo que es un reconocimiento del Estado a todos los años que prestaron de servicio. En 2013, Fovissste otorgó más de 4 mil 
créditos para trabajadores en activo y pensionados, aunque no todos han sido ejercidos, pues algunos de los ganadores del 

sorteo de noviembre aún están en proceso de armar sus expedientes, fundamentalmente quienes optaron por una vivienda 
usada. Por su parte, Cecilia Marroquín Franco, gerente estatal de vivienda Fovissste Hidalgo, señaló que la elección de 

beneficiarios se aboca al sorteo tradicional y depende de la capacidad de crédito con el cuentan los trabajadores, que tiene 

que ver con lo que ganan y el tiempo que llevan trabajando en alguna dependencia pública y que están reconocidos como 
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trabajadores del Estado, por lo que actualmente los créditos van de 250 mil a un millón de pesos. Marroquín Franco señaló 

que Fovissste no tiene injerencia en la elección del constructor que haga el beneficiario, por lo que es él quien decide qué 

casa comprar de acuerdo a sus necesidades. Asimismo, la funcionaria informó que a nivel nacional, Hidalgo es el más 
beneficiado con el crédito de subsidio, el cual no requiere un sorteo, señaló que este tipo crédito es directo, pero tiene límite 

financiero a 388 mil pesos y se dirige a personas que no ganen más de 5 mil pesos al mes. Esto por el bajo salario que ganan 
los trabajadores en el estado y que no les alcanza con los puntos acumulados en el Fondo de vivienda. (Edith Castillo, 

página 06) 

El Independiente-Hidalgo, octavo en peor calidad de viviendas: (Gerardo Neria, página 03) 

Síntesis-Augura Olvera buen año para la vivienda: (Jorge Vargas, página 03) 
NOTAS RELACIONADAS: 

Milenio-Trabajadores de 84 municipios serán beneficiados: (Edith Castillo, página 06) 

Milenio-Cayó 20% la creación de vivienda durante 2013: (Edith Castillo, página 07) 

Milenio-Sin suspensión de clases por A/H1N1: El gobernador de Hidalgo, José Francisco Olvera Ruiz, descartó la 

suspensión de clases como medida de prevención sanitaria ante los casos de influenza estacional y A/H1N1 que se han 
reportado en el estado y el país. De acuerdo con el mandatario hidalguense, tras haberse dado a conocer que la cifra de 

pacientes en la entidad alcanzó los 92, y el número de fallecidos de 12, se instruyó a brigadas del sector Salud para que 

recorran comunidades y centros de trabajo para vacunara la población vulnerable, en especial a los menores de 6 a 12 años. 
“Mañana (hoy) lunes habrá actividades normales en todo el Estado de Hidalgo. En Zimapán habrá clases de manera normal 

en todo el sector educativo. En Hidalgo no hay emergencia epidemiológica, lo mismo que en el resto del país. No hay 
necesidad de tomar medidas extraordinarias”, escribió el gobernador en su cuenta de Twitter @Paco_Olvera. El político 

manifestó que el sector Salud está realizando la recomendación necesaria de no automedicarse, acudir al doctor ante las 

primeras molestias, sobre todo si se padece otra enfermedad permanente. “Todo el Sector Salud en Hidalgo está muy atento, 
con los medicamentos necesarios y suficientes para atender todos los tipos de influenza. En Hidalgo se atienden  los casos de 

Influenza que se han registrado en el sector salud, además de proporcionar las vacunas necesarias”, expresó el mandatario 
estatal. Por su parte, el secretario de Salud de Hidalgo, Pedro Luis Noble Monterrubio, reveló que de los 92 casos confirmados 

de A/H1N1 en Hidalgo, sólo 4 se han presentado en escolares entre 6 y 12 años. También dijo que de los casos en escolares, 
sólo se registró uno en la región de Zimapán que ahora se encuentra sano y aclaró que en Hidalgo, el Sector Salud dispone 

del abasto suficiente de medicamento para atender a la población en caso de enfermar por influenza. De la misma forma, la 

Secretaría de Salud federal lanzó ayer por la tarde un portal informativo nacional en el que responden al cuestionamiento: 
¿Hay un problema grave o una epidemia de influenza en México? “No, como en todas las temporadas de frío las infecciones 

respiratorias agudas se incrementan y aún cuando este incremento es importante, no significa que estemos ante una 
epidemia y mucho menos ante una situación de emergencia”, informaron las autoridades. Señalaron que la influenza no es 

una enfermedad nueva, pues se presenta año con año y actualmente de los diferentes tipos de virus de la influenza, en 

México circulan tres virus estacionales: A(H1N1), A(H3N2) e influenza B, de las cuales predomina el virus de la influenza 
A(H1N1). Sin embargo, explican que es importante recordar que este virus, es ya un virus estacional y se encuentra incluido 

en la vacuna que se aplica en estos momentos. Hasta ayer por la tarde, la SSA reveló que se han registrado mil 517 casos 
confirmados de influenza en lo que va del 2014. Pablo Kuri, subsecretario de Prevención de la Secretaría de Salud del 

gobierno federal, señaló que tan solo en 2009, cuando sí se declaró alerta, se registraron 72 mil 240 casos de influenza, de 

los cuales mil 500 personas murieron. Para este periodo, 2013-2014, el sector salud federal invirtió mil 666 millones de pesos 
en la adquirió de 25.3 millones de vacunas que se continuarán aplicando hasta marzo. De las cuales ya se aplicaron 19 

millones en todo el país. Muertes por influenza La Dirección General de Epidemiología de la Secretaría de Salud federal y la 
Secretaría de Salud estatal dieron a conocer que hasta la semana 4 del año con corte al 23 de enero, el estado de Hidalgo 

reporta 92 casos de Influenza Estacional, de las cuales 86 pertenecen a la A /H1N1, confirmándose el fallecimiento de 12 
personas. De acuerdo con los datos sanitarios, las 12 defunciones registradas hasta el momento, se ha documentado que los 

pacientes acudieron a solicitar atención médica tres días después del inicio de síntomas, lo que dificulta su tratamiento 

efectivo. Las autoridades hidalguenses mencionaron que ante este escenario se hace un exhorto a la población para que en 
caso de presentar fiebre de 38 grados o más, tos o dificultad para respirar y ataque al estado general, acuda de inmediato a 

su médico y no automedicarse. Indicaron que la frecuencia de las Infecciones Respiratorias Agudas normalmente se 
incrementa durante la temporada de frío. (Redacción, página 08) 

Criterio-Conforman brigadas de vacunación por AH1N1: (Jorge Martínez, página 04) 
Crónica-Descartan la suspensión de las clases por influenza: (Alberto Quintana, página 09) 

El Independiente-Desmiente Olvera suspensión en escuelas por influenza: (Gerardo Neria, página 04) 
Plaza Juárez-Crece número de escuelas sin clases por influenza AH1N1: (Marco A. Reyes, página 04B) 
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Síntesis-Descartan emergencia por AH1N1: (Jorge Vargas, página 03) 

Criterio-En espera de que Banobras libere préstamo: El Banco Nacional de Obras (Banobras) aún no libera el préstamo 
por 440 millones de pesos que el gobierno de Hidalgo solicitó para aportar la compensación económica que le corresponde y 

así acceder a recursos del Fondo Nacional de Desastres (Fonden). El gobernador Francisco Olvera dio a conocer que aún hay 

un último trámite por realizar. “Esperamos que sea a fin de enero que Banobras nos pueda notificar que ya se puede disponer 
del recurso”, dijo. En septiembre pasado, el huracán Ingrid provocó desastres en una treintena de municipios, los cuales 

fueron validados por el propio Fonden. Sin embargo, el proceso de reconstrucción aún se mantiene pendiente. Una vez que 
se cuente con los recursos, el siguiente paso será la licitación de las obras. De este modo, la reconstrucción podría iniciar a 

principios de marzo, aseguró el gobernador. De acuerdo con la delegación de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes 

(SCT), se requieren 250 obras para rehabilitar principalmente carreteras. La dependencia federal sólo llevará a cabo 20 
trabajos; en tanto, la Secretaría de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial de Hidalgo (SOPOT) efectuará 230 obras de 

reconstrucción en carreteras estatales y caminos alimentadores. Aunque los ayuntamientos afectados informaron que existe 
paso hacia las comunidades dañadas por Ingrid, las condiciones viales aún son malas y se mantienen a la espera de la llegada 

de maquinaria. (Miriam Avilés, página 06) 

Crónica-Tumba el IFE la esperanza de Esparza: ¡No, a partido!: Sin registro quedó en el estado de Hidalgo la 
Organización Política del Pueblo y los Trabajadores (OPT), organismo que pretende crear un partido político con el ex 

dirigente del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), Martín Esparza, a la cabeza. Durante la segunda asamblea convocada 
este fin de semana en conocido salón de la capital hidalguense, los líderes del grupo sólo lograron 2 mil 186 simpatizantes 

registrados ante el Instituto Federal Electoral (IFE). Fue a partir de las 12 del día cuando los integrantes de OPT solicitaron 

una hora más de prórroga a las autoridades electorales, ya que no alcanzaban los 3 mil registros que les exigen para la 
creación del partido. Los esfuerzos de la OPT para reunir el número requerido fueron insuficientes, por tanto personal del IFE 

entregó los resultados alcanzados y rechazó el registro en Hidalgo. Las autoridades electorales federales comentaron que 
durante las dos asambleas realizadas por esta organización no pudieron concretar los 3 mil registros, por lo que el 31 de este 

mes concluye el plazo para las inscripciones partidistas. A la fecha no se contempla una nueva asamblea por parte de la OPT 
y mucho menos que la haya confirmado de manera oficial el IFE, por ello estarán al pendiente de las peticiones que realicen, 

según explicaron. RESPUESTA. Por su parte el ex dirigente del SME, Martín Esparza, rechazó los registros que realizó el IFE 

en esta asamblea estatal, ya que supuestamente en la reunión había más de 2 mil 500 personas. Agregó que a pesar de 
estos resultados continuarán trabajando en la conformación de este organismo a escala nacional, el cual tiene como objetivo 

primordial defender los derechos de los trabajadores. De la misma forma comentó que la reforma política aprobada por el 
Congreso de la Unión se aplica a modo de algunos políticos, ya que podrán reelegirse gobernadores, diputados federales, 

senadores y representantes locales. (Alberto Quintana, página 03) 

El Independiente-Queda corto SME en Hidalgo y culpa al IFE: (Víctor Valera, página 02) 

Uno más Uno-Invalida IFE la asamblea para crear partido político: (Juan Ricardo Montoya, página 03) 

Crónica-Inaugura Olvera nueva clínica de la Cruz Roja: Expuso el gobernador Francisco Olvera Ruiz, en el marco de la 
inauguración de la Clínica de Servicios Médicos de la Cruz Roja en Atotonilco de Tula, que esta noble institución es sinónimo 

de vida y compromiso social. Durante reciente gira de trabajo por la región, ante familias beneficiadas del fraccionamiento 
Quma, localizado sobre la carretera federal Jorobas-Tula, el mandatario estatal resaltó los aportes hechos por la sociedad en 

favor de esta institución, que se traducen en acciones concretas como el desarrollo de clínicas de Cruz Roja en territorio 

hidalguense. Explicó que actualmente Hidalgo se ubica en una posición privilegiada a escala nacional, tanto por su ubicación 
geográfica como por los proyectos desarrollados en las diferentes regiones, donde además los empresarios locales se 

fortalecen día con día y llegan más inversiones que generan empleos. Olvera Ruiz informó que en el Hospital General de Tula 
se desarrollará un centro Oncológico para la atención del cáncer, con lo que se beneficiará a un considerable número de 

pobladores de esta zona. En su turno José Kuri Saade, delegado de Cruz Roja en el estado, indicó que desde el momento en 
que asumió la responsabilidad de dirigir los trabajos de esta institución, se dio a la tarea de fortalecer las Clínicas Médicas 

existentes, así como el parque vehicular. Agradeció al gobernador y a su esposa, Guadalupe Romero, presidenta del 

Patronato del Sistema DIFH, por su respaldo al donar dos ambulancias. En su oportunidad Edgar Reyes Martínez, alcalde 
anfitrión, consideró que Cruz Roja significa sacrificio, compromiso y responsabilidad; de ahí la importancia de apoyar a esta 

noble institución. El edil afirmó que la salud es una prioridad de la administración estatal y como ejemplo citó la inauguración 
de la Clínica de Atención Médica de la Cruz Roja, así como el proyecto de construcción del Centro de Salud para este 

municipio. (Alberto Quintana, página 04) 

El Independiente-Inauguran unidad médica de la Cruz Roja en Atotonilco de Tula: (Redacción, página 04) 

El Sol de Hidalgo-Cruz Roja, sinónimo de compromiso social: (Redacción, página 12A) 
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Síntesis-Amplían la red hospitalaria de la Cruz Roja en el estado: (Redacción, página 03) 

Uno más Uno-Cruz Roja, sinónimo de compromiso social: FOR: (Redacción, página 05) 

El Independiente-Se hace bolas Congreso con desafuero contra alcalde de Tepehuacán: Los diputados del 
Congreso de Hidalgo iniciaron en dos ocasiones el desafuero contra el presidente municipal de Tepehuacán, Hilario Mendoza 

Benito y por dicho desliz perdieron 10 días del proceso legal. Incluso, pasó más de un mes desde que el alcalde rompió la 

mandíbula a su esposa y presidenta del DIF municipal María Ortiz Monroy, hecho ocurrido el 18 de diciembre, sin que 
legisladores avancen en la solicitud de desafuero. Desde que llegó el expediente al Congreso hasta el inicio formal, pasaron 

dos semanas sin que corrieran oficialmente los 70 días que establece la Ley de Responsabilidades de los Servidores. 
Según boletines elaborados por el área de comunicación social del Poder Legislativo, el 8 de enero fue turnado el expediente 

de la Procuraduría General de Justicia (PGJEH) a la comisión instructora. A partir de esa fecha, “se contarán con tres días 
hábiles para notificar al denunciado respecto al juicio de procedencia; siete días para que el acusado emita respuesta por 

escrito ante la primera comisión instructora; y 30 días para que se efectúen diligencias pertinentes”. Sin embargo el miércoles 

22 de enero, “integrantes del Congreso abrieron periodo extraordinario de sesiones para iniciar legalmente el procedimiento 
de juicio de procedencia contra el alcalde de Tepehuacán”. De acuerdo con el comunicado de prensa del Poder Legislativo, a 

partir de ese día de nueva cuenta “se contará hasta con 70 días para efectuar el juicio de procedencia, en los cuales se 
tendrán tres días hábiles para notificar al denunciado”. El Congreso argumentó que era necesario convocar a periodo 

extraordinario de sesiones para comenzar el juicio de procedencia. Apenas el 16 de enero, la senadora yucateca Rosa Díaz 

Lizama pidió a la comisión permanente del Senado exhortar al Congreso de Hidalgo retirar a la brevedad el fuero al alcalde 
que agredió a su esposa. “Hasta donde se sabe es la primera vez que el Senado solicitaría desaforar a un alcalde para ser 

juzgado por agredir a su esposa”, señaló. (Víctor Valera, página 02) 

El Independiente-Despide ASEH a dos auditores: Rodolfo Picazo Molina, titular de la Auditoría Superior de Hidalgo 

(ASEH), informó que dos auditores fueron dados de baja en octubre porque aceptaron comidas de presidencias municipales 

de la Huasteca cuando está prohibido en el código de ética del organismo. No precisó cuáles fueron las alcaldías que 
ofrecieron esta prebenda a funcionarios del organismo encargado de supervisar el uso de recursos públicos en dependencias 

gubernamentales. La ASEH no permite que sus trabajadores acepten comidas pagadas por las presidencias municipales, dijo. 
Al detectarlo, “inmediatamente pedimos sus renuncias porque no vamos a permitir que existan este tipo de situaciones, al 

tener que ver con las presidencias municipales que ofrecen prebendas”. Todos los trabajadores firmaron código de ética de la 

ASEH que deben respetar. Pidió separar el trabajo de los auditores con lo que sería visita de cortesía que deben realizar como 
personas físicas y no como funcionarios. “Fuimos muy claros cuando firmaron carta compromiso: tenemos sueldos y espacios 

dignos para hacer nuestro trabajo, por lo tanto no podemos tener compromiso con nadie.” Picazo Molina descartó que los 
auditores generaran compromisos con las alcaldías debido a que los datos que otorgan las presidencias municipales son 

analizados en los informes trimestrales. “Lo único que hacemos es corroborar en campo lo que encontramos en dichos 
informes de las alcaldías.” Por lo que si un auditor afirma que no hay problemas en la cuenta pública de algún municipio 

cuando en realidad existen deficiencias en sus informes trimestrales, inmediatamente la ASEH detecta que miente. 

(Redacción, página 02) 

El Reloj-Dan de baja a dos auditores por infringir el Código de Ética de la ASEH: (Verónica Ángeles, página 06) 

El Sol de Hidalgo-Continuidad a procesos de prevención de la violencia contra las mujeres: El Instituto 
Hidalguense dará continuidad a los procesos de prevención de la violencia contra las mujeres, a través de acciones dirigidas a 

informar y sensibilizar a la población. Érika Rodríguez Hernández, directora general, afirmó que el trabajo a favor de las 
mujeres, en esta administración estatal, se ha visto fortalecido con las acciones del Sistema DIF Hidalgo que preside 

Guadalupe Romero. Aseguró que hay muchas expectativas para este 2014; se promoverán más proyectos para avanzar en la 

formación de servidoras y servidores públicos en todas las dependencias de la administración pública estatal y municipal, y se 
pondrá en marcha el Banco de Datos e Información Sobre casos de Violencia contra las Mujeres que durante 2013 se 

reestructuró. Como parte del proceso de armonización legislativa en materia de derechos humanos de las mujeres, el IHM, 
junto con las instituciones estatales competentes, seguirá trabajando los anteproyectos de reforma en materia de trata de 

personas y de presupuesto y contabilidad. Durante este año, se impulsará que todas las dependencias y organismos del 

Poder Ejecutivo adopten la propuesta de protocolo para prevenir, atender y sancionar el hostigamiento y acoso sexual, que 
durante el 2013 le fue presentado a la Secretaría de Contraloría y Transparencia Gubernamental. Derivado de las 

adecuaciones que ha tenido la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia y su Reglamento, cuya 
última reforma fue publicada en el Diario Oficial de la Federación el 25 de noviembre de este año, durante 2014 el IHM 

promoverá la realización de diversas modificaciones que permitan alinear los ordenamientos estatales en esta materia.  
Asimismo, una vez que se dé a conocer el contenido del Programa Nacional Integral para Prevenir, Atender, Sancionar y 

Erradicar la Violencia contra las Mujeres, así como el de Igualdad, en Hidalgo se hará lo propio para adecuar el Programa 
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Estatal, considerando los aportes de todas las dependencias estatales, el Poder Judicial, Poder Legislativo, la Comisión de 

Derechos Humanos, y de los 84 municipios.  (Liliana Castillo, página 06A) 

Milenio-Inician campaña para erradicar la violencia contra las mujeres. (Redacción, página 10) 

Síntesis-Perderá Hidalgo 200 mdp del fondo de compensación: Un monto aproximado de 200 millones de pesos le 

costará al estado de Hidalgo el haber pasado del tercero al noveno lugar en materia de pobreza, indicó el gobernador de la 
entidad, Francisco Olvera Ruiz, quien dijo esperar la ayuda del gobierno federal para no verse afectado por esta situación. 

Uno de los temas que abordó el jefe del Ejecutivo local con el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, el pasado 
martes cuando se presentó el avance de la Cruzada Nacional Contra el Hambre en Xochiatipan, fue su preocupación por esta 

disminución de recursos. Así se los dio a conocer el pasado viernes a presidentes municipales de la entidad, durante la 

reunión para darles a conocer las nuevas reglas de operación de los programas sociales de la federación, por lo que les 
solicitó estudiar éstas para no verse afectados aún más financieramente. Cuestionado sobre este tema, el mandatario estatal 

mencionó en entrevista que en efecto, debido al avance que tuvo la entidad para mejorar las condiciones de vida de sus 
habitantes, principalmente de quienes pasaron de la pobreza extrema a la moderada, se resentirá una baja de recursos. 

De entrada es una baja de aproximadamente 200 millones de pesos sólo en el fondo de compensación, pero hay otros fondos 
que esperamos hacer a su vez nivelados en cuanto a los ingresos, esa fue la plática que tuvimos con el presidente de la 

República el pasado martes', apuntó. Afirmó que producto de esa preocupación expuesta al presidente de México, quien se 

comprometió a compensar esa pérdida a través de otras partidas, espera por lo menos 'quedar tablas' y que no haya 
afectaciones a lo largo del año. Sí esperamos que por otras vías, al mejorar nuestros indicadores (de pobreza), se aumente 

las participaciones que llegan, que también hay una fórmula para ello', dijo. Detalló que las principales afectaciones se verán 
al momento de abonar el pari passu o aportaciones que el gobierno federal solicita para el desarrollo de obras, pues al ser 

una región 'menos pobre', se le solicitará un mayor abono. Cabe mencionar que como parte de las reformas a la ley de 

coordinación fiscal, las implicaciones para el FAIS  (Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social) y las modificaciones 
a las reglas de operación de los programas sociales, se otorgarán estímulos a los gobiernos que presenten mejores 

resultados. No obstante, dicha fórmula será aplicable hasta el próximo año, con lo cual, las entidades que tengan un buen 
desempeño este 2014 recibirán más recursos para el 2015, con el afán de evitar que quienes más trabajan reciban menos. 

(Jorge Vargas, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

Milenio-Esta semana puede nombrarse a titular de la Semarnath: El alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, 

adelantó que esta semana pudiera quedar definido el titular de la naciente Secretaría de Medio Ambiente y Ecología, que con 

las modificaciones al reglamento interno de la administración se integrará este año al organigrama del municipio. Confirmó 
que será en la presente semana que se dé el nombramiento “en la secretaria de Medio Ambiente y Ecología que está 

pendiente y algunas direcciones pero esas se asignarán en su momento”. De esta manera, abundó, se apuntala la 
administración municipal con intenciones de reforzar el trabajo que viene desarrollando la administración municipal y brindar 

mejores resultados a la población de la ciudad. Apenas la semana pasada se realizaron otros enroques, entre ellos la 

secretaría de Desarrollo Social y Humano a cargo de Alma Lidia de la Vega; así como la Secretaría de Seguridad Pública, 
Tránsito y Vialidad de Pachuca, a cargo de José Manuel Mayorga. Otra área donde se esperan definiciones es la dirección de 

Vivienda, dependiente de la Secretaría de Obras Públicas municipal. Además, se creó la Secretaría de Planeación y Evaluación, 
estando Ana Stefanía García Camacho a cargo. (Emmanuel Rincón, página 08) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Intelecto opuesto… 

Los últimos días del Tuzoofari: Era abril de 2009 cuando visité por primera ocasión, en el municipio de Epazoyucan, un 
predio gigantesco en donde ya existía un refugio para especies animales aún sin inaugurarse de manera oficial pero que ya 

tenía sus puertas abiertas al público. Ahí, a la entrada, el empresario hidalguense Santos Islas y parte de su familia me 
concedieron una visita guiada para lo que sería un reportaje previo a la apertura del espacio, en donde también recuerdo se 

dieron cita políticos de todos los niveles, representantes federales e incluso personajes del mundo del futbol y los 
espectáculos. “Si me pongo a pensar en cuanto me sale poner esto no me animo”, fueron las palabras de don Santos cuando 

le intenté sacar la cifra exacta del gasto por entrarle a un negocio raro, poco redituable en la historia de los gustos mexicanos 

por las especies, y en donde en la mayoría de casos son los gobiernos los que invierten y mantienen los parques con 
animales. Aún no se instalaba el lago artificial ni el espacio para los hipopótamos, pero ya había llamas y cerdos vietnamitas y 

unos leones y tigres al fondo, así como serpientes y un pequeño museo con piezas de colección, fósiles y algunos restos 
disecados con fines educativos. Le auguré un enorme éxito pues el contar con un inmueble único en su tipo, en la zona 
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centro del país y más cercano al DF y Estado de México que otros como Africam Safari en Puebla o el Bioparque Estrella en 

Jilotepec, Estado de México, sin embargo al paso del tiempo parece que la situación no ha sido del todo buena y en recientes 

días se anunció que podría cerrar sus puertas debido a la falta de visitantes y a los gastos operativos que representa 
mantener un sitio de tales magnitudes en buen estado. Según el reporte de mi compañera Edith Castillo, el mismo empresario 

Santos Islas explicó que tan sólo la baja en visitantes durante el año pasado provocó pérdidas millonarias en la empresa, 
pues hubo meses que por mantener abierto el lugar llegaron a perder hasta 200 mil pesos por los gastos que se requieren 

entre el pago de los trabajadores y la manutención de los animales.  Entiendo lo que representa para un inversionista el costo 

y riesgo de comenzar un negocio, más aún si se trata de algo tan delicado como vida silvestre y especies en cautiverio; sin 
embargo, no es la primera vez que algo así ocurre e incluso una ocasión señalé que es curioso como en un radio de 90 

kilómetros se podía tener zoológicos con animales en cautiverio: el de Pachuca, el Tuzoofari y el de Tulancingo. Guardo las 
proporciones con el comparativo y no es mi intención denostar a uno y otro, pero pienso que conjuntando IP con gobierno, 

los 3 espacios animales y una correcta planeación, se podría tener un gran santuario animal en Hidalgo, listo para ser visitado 
por todos y con una proyección enorme, mucho más de la que se llegó a tener con el Tuzoofari que espero, que así sea, y no 

cierre sus puertas. (Eduardo González, página 03) 

El Reloj-La Hora en Punto… 
 

Delegaciones federales, ¿Continuación panista?: En las delegaciones federales la opacidad fue una constante durante 

los 12 arios de los gobiernos emanados del partido Acción Nacional, pero al parecer, las cosas hoy no son distintas. 
Acostumbrados al disfraz y al reflector barato, algunos ex funcionarios federales como Claudia Lilia Luna o Daniel Ludlow, 

manejaban las dependencias a su cargo con propósitos no de carácter social, sino más bien con objetivos mezquinos para 
convertir a las dependencias que encabezaron en plataformas electoreras. La "gris" Claudia Lilia Luna, salió de la delegación 

Hidalgo de SEDESOL (la Secretaría de desarrollo Social) para convertirse en candidata a diputada federal por el distrito con 
cabecera en Apan, elección que perdió como consecuencia de su incapacidad no sólo como funcionaria pública, sino como 

abanderada de un partido interesado (supuestamente) en representar causas populares. En SEDESOL, ocurrió que Guillermo 

Villegas, fue descubierto por David Penchyna ex titular de la SEDESO "con las manos en la masa", pues del programa de 
guarderías una porcentaje muy cuantioso del presupuesto fue distraído para favorecer precisamente al "distinguido" panista. 

Sucesos lamentables como aquellos fácilmente pueden ser recordados, pues precisamente los ex funcionarios emanados del 
PAN usaron como caparazón la opacidad. Sin embargo y pese a esos antecedentes, en algunas oficinas las cosas parecen no 

mejorar, al grado de que en meses recientes, el delegado en Hidalgo de la SEGOB, Daniel Lara habría demostrado su 

cansancio al no poder "controlar" a delegados que al parecer no entendían razones. Un ejemplo de "reflector barato", es el 
que parece buscar Ernesto Vázquez Baca, actual delegado en Hidalgo de LICONSA, instancia encargada de excluir a los 

productores locales, para distribuir "presuntamente" formulas con agua a los beneficiarios de esos programas. Resulta que 
personal de Don Ernesto, emitió algunos comunicados a la prensa, con el firme propósito de que fuera detonada la entrega 

de juguetes que realizó el "rey mago" de LICONSA en algunas comunidades del estado. Lógico, además de los "floridos" 

textos, los archivos contenían fotos con el flamante delegado que aparecía en las imágenes en primer plano, como si la 
pobreza alimentaria se paliara con juguetes. Y si de opacidad se trata, basta con darse una vuelta a las oficinas del 

INFONAVIT, oficinas construidas en una zona residencial, para atender a los beneficiarios de sectores populares. Resulta que 
el delegado de INFONAVIT programa entrevistas con al menos dos meses de anticipación, pues permanentemente sus 

subordinados lo reportan en "juntas directivas", mismas que se prolongan hasta que en INFONAVIT cierran las puertas al 
público. Lo peor es que un amplio porcentaje de los créditos aún son concedidos no a hidalguenses, sino a personas que 

habitan en otras entidades. Lo más preocupante es que en Hidalgo hay más de cincuenta delegados federales y de cada una 

de ellos parece haber historias similares a las descritas, peor aun cuando llevan al menos un año en el cargo.  
 

 
(Edmundo Pineda, página 07) 

Vía Libre-deslinde… 

UAEH, tu también decides: La cúpula del Clan Universitario encendió luces ámbar en torno al movimiento estudiantil Tu 
También Decides que públicamente convoca a la comunidad de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) a una 

reunión informativa sobre las medidas administrativas que afectan al alumnado impuestas por la rectoría sin previa consulta y 
es claro que los convocantes están contra ellas por considerar que afectan la economía de sus familias. Lo que más preocupa 

al rector Humberto Veras Godoy es que los responsables de monitorear toda inconformidad para aplacarlas de buenos 

resultados con personal académico y administrativo esta vez no funcionó por más que tratan de desactivar a los estudiantes 
han fracasado porque el Consejo Estudiantil Universitario (CEU) no tiene influencia sobre ellos, porque representa los 

intereses del clan no de ese sector universitario. Que se dijo haría el lunes 20 una protesta; no fue así se convocó para el 

http://www.diariovialibre.com.mx/uaeh-tu-tambien-decides/
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miércoles a las 13 horas en las canchas del Instituto de Ciencias Sociales y Humanidades (Icshu) a la reunión informativa: Tu 

También Decides que el Patronato Universitario trata de desactivar porque pone en riesgo el control que Gerardo Sosa 

Castelán dice tener sobre la comunidad de la UAEH. La última ocasión en que un grupo de estudiantes trató de revelarse fue 
hace diez años cuando el último presidente de la tristemente célebre Federación de Estudiantes Universitarios de Hidalgo 

(FEUH) Alejandro Rosas García intentó independizarse del Clan Sosa, lo que provocó su desaparición y la creación del CEU 
que está sometido a la voluntad del presidente del Patronato Universitario lo mismo que los dos sindicatos, pero que cada vez 

enfrentan más problemas para “controlar” a sus bases. Y la estrategia de descalificar a los alumnos convocantes 

atribuyéndoles apoyos externos que ponen en riesgo la autonomía bandera utilizada por el clan que tiene el control de la 
UAEH desde 1982, esta vez difícilmente funcionará y si existe represión como sucedió con la mayoría de quienes en su 

momento apoyaron a Alejandro Rosas lo único que provocará es mayor indignación porque estos jóvenes dan la cara. 
(Alberto Witvrum, página web)  

Crónica-Vocales extraviadas… 

Carretera: La semana pasada me trasladé a Xochiatipan para la cobertura informativa del evento de evaluación a la Cruzada 
Nacional Contra el Hambre (CNCH) que encabezó el presidente Enrique Peña. A un año de iniciar dicho programa el 
mandatario hizo un reconocimiento a Francisco Olvera y a Hidalgo por el avance que en ese proyecto asistencial desarrolló el 

gobierno local en 12 meses. En general el evento fue un “balance” en el que el manejo de cifras planteado promueve el 

optimismo. Pero en las 21 horas que me ocupó ir y venir a Xochiatipan desde Pachuca el principal pensamiento fue la 
condición de la carretera federal México-Tampico vía corta, ruta principal para llegar a mi destino. Solamente de Huejutla a 

Pachuca nos llevó más de 5 horas cubrir la ruta sin lluvia ni neblina, pero las malas condiciones de la carretera generaron 
desperfectos a la camioneta asignada a un grupo de miembros de la prensa. La vía se encuentra totalmente destrozada, con 

tramos ausentes de asfalto, con miles de topes y cortes en uno y otro sentido, lo que hace de su recorrido una penitencia. Si 

bien las inclemencias del clima golpearon recurrentemente durante los últimos años la carretera, la falta de inversión es 
evidente. En muchas oportunidades las Vocales Extraviadas comentaron la ausencia de recursos federales para Hidalgo, 

principalmente en los pasados 36 meses, pero el que una carretera tan importante se encuentre en estado más que 
lamentable va mucho más allá de los chillidos de un trasero atormentado por horas de azotes. El mal estado de la vía significa 

problemas para el traslado de personas y mercancías, inhibe el turismo, la inversión, pone en riesgo a los miles habitantes de 
la Sierra y Huasteca. Como siempre, no hay una sola autoridad que asuma la responsabilidad, ya que ni la delegación estatal 

de la SCT, ni la oficina de conservación de carreteras de la Secretaría de Obras Públicas del Gobierno de Hidalgo comentan el 

tema. Durante el evento en Xochiatipan el gobernador Olvera Ruiz pidió al presidente apoyo para rehabilitar la carretera e 
iniciar su ampliación, “una promesa de campaña”, subrayó el gobernador con toda intención de agilizar el recurso. Sin 

embargo, el presidente nada dijo al respecto en su discurso, quizás en privado hablaría con Olvera Ruiz al respecto, pero 
como en esa evaluación presidencial se dijo, es imposible combatir la pobreza extrema que prevalece en varias zonas de 

Hidalgo si no existen vías de acceso transitables. De tal manera, ¿vale promocionar cifras alegres sobre el avance contra la 

marginación si lo que realmente se hace es destapar un hoyo para tapar otro? (Andrés Torres Aguirre, página 03) 

Criterio-La Silla… 

 

Morena paso el filtro: El filtro resultó ser muy estrecho. De 52 organizaciones nacionales que se registraron en el proceso 
para convertirse en partido político en 2014, al parecer sólo una logrará llegar a las boletas en 2015: el Movimiento de 

Regeneración Nacional (Morena), que comanda Andrés Manuel López Obrador. Del partido pejista, que formalmente dirige 
Martí Batres, se esperaba que cumpliera con cierta tranquilidad su proceso de formación como partido. Falta, según entiendo, 

protocolizar sus asambleas en todo el país y esperar la confirmación oficial de lo que ya casi todos sabemos: que habrá un 
nuevo instituto político nacional, en el espectro de las izquierdas, y con capacidad para mover a un buen sector de la 

población. Junto con Morena vendrá también un difícil proceso de tránsito por las vías institucionales. No se trata de calificar 

de antemano a Morena como un partido anárquico o que juzgue las cosas a su conveniencia, pero me queda claro que el 
nuevo instituto político tendrá que trabajar bajo las reglas dictadas y supervisadas por autoridades a las que Andrés Manuel 

López Obrador y sus seguidores no dan su voto de confianza. Pero al conformar su partido político López Obrador, su círculo 
cercano, y sus segudiores, aceptan de manera tácita que están dispuestos a trabajar dentro de un marco establecido por la 

ley. ¿Cuánto tiempo estarán dispuestos a ello? No lo sabemos, como tampoco si al formar a Morena como partido estén 

dispuestos a transparentar de manera impecable los fondos públicos que recibirán para su desarrollo como institución. 
(Manuel Baeza, página 03) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que ahora que el ayuntamiento de Pachuca cuenta con la nueva Secretaría de Medio Ambiente y Ecología, quien 
suena fuerte para encabezar dicha oficina es el actual Director de Reglamentos y Espectáculos, Luis Rodríguez 

Murillo, quien desde su primer encargo como Director de Control Vehicular se ha mantenido con buenas impresiones 

ante el alcalde Eleazar García Sánchez por lo que podría estar asumiendo su nuevo encargo en esta misma semana puesto 
que la dependencia municipal ya está reglamentada y lista para iniciar. 

: Que hablando de cambios, con los realizados esta última semana en la Secretaría de Obras Públicas y el organismo 

operador del agua en Pachuca y municipios conurbados, se da inicio a una etapa en la que, dicen, se parte del mismo punto 

y agenda de trabajo; y es que los nombres de Daniel Barrera Martínez y Juan Martín Habib Nicolás son de la entera 
confianza del gobernador Francisco Olvera y del titular de Obras, Jesús Romero Quintanar, para poder mantener el nivel 

de infraestructura y servicios hasta el final de la actual administración. 

: Que quien regresa a las andadas pero ahora en un nivel muy por debajo de la política a la que estaba acostumbrado, es el 

perredista Ricardo Baptista, ex candidato a diputado federal, quien ahora buscara ser delegado de Barrio Alto en Tula, 
pero antes tiene que derrotar al priista Javier Porras, quien por cierto, dicen que es el favorito para que quede como 

delegado por su cercanía con el gobierno municipal, además que tiene muchos adeptos con las organizaciones populares de 
la región. 

: Que ahora resulta que un grupo de estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo están convocando 
a un foro estudiantil para exigir a las autoridades de la máxima casa de estudios que antes de tomar una decisión que les 

afecte, como el reciente aumento en el costo de las colegiaturas, organicen una consulta entre el alumnado para que ellos 
decidan si deben subir los costos o no. Dicen que en Rectoría bromean con la pregunta: ¿Y su nieve de qué la quieren? 

(Redacción, página 03). 

Milenio-Las perlas… 
 

“Habrá actividades normales en todo el estado. En Zimapán habrá clases de manera normal. En Hidalgo no hay emergencia 
epidemiológica, lo mismo que en el resto del país. No hay necesidad de tomar medidas extraordinarias” 

Francisco Olvera Ruiz 

Gobernador del Estado, sobre los rumores de suspensión de clases por la influenza. 

 “Hoy un gran área de oportunidad al interior del partido para hacer esa gestoría, para verdaderamente formar técnicos que 
sepan tocar las ventanillas adecuadas y concursar por las bolsas, los programas y las acciones” 

Juan de Dios Pontigo Loyola 

Secretario General del PRI estatal, sobre las actividades del tricolor para este año. 

 “Hoy se buscará que sean prioridad estos conceptos porque son los indicadores que abaten finalmente el rezago social de los 

municipios y ya no estarle apostando a la cuestión de las pavimentaciones” 

Joel Nochebuena Hernández 

Representante del Gobierno, sobre las nuevas estrategias en desarrollo social. (Redacción, página 03) 
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Criterio-Se dice que… 

 

Que en el Congreso del estado más de un diputado se truena los dedos a la espera de que el personal administrativo les 
pague la dieta correspondiente al mes de enero, pues al parecer en las oficinas se les hizo bolas el engrudo y no han podido 

cumplir con esa disposición, Los que más trinan del coraje, dicen los que saben, son los diputados de oposición. 

Que tal y como este espacio lo anticipó, se dio el relevo en la Comisión Estatal del Agua (CEA), donde despachaba José 

María Villegas. En su lugar llegó Juan Martín Habib Nicolás. El relevo tiene como objetivo acabar con ciertos vicios que 
se practicaban en esa dependencia, los cuales eran conocidos por muchos. Ahora, dicen, habrá más eficiencia en el quehacer 

de la comisión. 

Que la gente del municipio huasteco Jaltocán se enteró por este medio que su alcalde, Hipólito Hernández Aquino, 

contrajo matrimonio el viernes pasado en la Basílica de Guadalupe, en la Ciudad de México. Y aunque el alcalde buscaba no 
llamar la atención, como siempre no faltó el chismoso, pues alguno de los pocos invitados a la boda filtró la información y de 

esa manera la población de Jaltocán y de la región se enteró de tan importante celebración y hasta de la champaña que 
destaparon para festejar. La agraciada es la actual presidenta del DIF municipal, Adriana Nava Hernández. El caso es que 

ni los regidores y buena parte de los funcionarios y empleados de la administración municipal desconocían lo sucedido, pero 

se quedaron callados. Ahora las quejas no se hacen esperar y ya le reclaman al edil que pague adeudos pendientes. 

Que el exdirigente magisterial de la Sección XV del SNTE, Moisés Jiménez Sánchez, ha sabido muy bien cómo esquivar el 
censo nacional magisterial, porque ahora posee plaza de supervisor escolar aprovechando la rezonificación escolar que se 

llevó a cabo a propuesta del sindicato magisterial para otorgar plazas de ese nivel a buen número de comisionados. Ahora 

falta saber si los también exdirigentes Mirna García y Alejandro Soto gozan del mismo beneficio. 

Que eterno aspirante a la alcaldía de Tlanchinol, el priísta Rosario Medina Jiménez, conocido en la Sierra como Chayo, 
ahora se lanzó como candidato a la delegación del barrio Independencia de la zona urbana y perdió de manera abultada 

contra el panista Francisco Medina Mendoza. Hay quienes dicen que si el famoso Chayo no pudo ganar ni en su barrio, 

mucho menos lo hará en todo el municipio, y eso que presume de tener liderazgo entre la cúpula del tricolor 
estatal.(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Difieren cifras radicalmente en cuanto a homicidios. ¿Gato encerrado? 

(Redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

Suena en Radio Pasillo que en el Cereso de Pachuca fue abandonado un importante proyecto que pretendía dar 
a los internos la facilidad de obtener ingresos económicos. Se trata de una tienda de artesanías cuyo inmueble 

se construyó hace varios años, pero nunca fue abierto al público. Tras el fracaso de este plan de negocios, los reos 
que se dedican a la elaboración de piñatas, cuadros y otros artículos enfrentan serias dificultades para comercializarlos, pues, 

de no contar con alguna “palanca” entre los custodios, difícilmente pueden promocionar sus creaciones. 

Grupos panistas opositores al dirigente estatal, Alejandro Moreno Abud, se preparan para evitar que el líder imponga a los 

cinco consejeros nacionales que serán electos el próximo 9 de febrero, aunque la verdad es que de uno y otro lado los 
nombres de los aspirantes son los mismos de siempre. La lista de aspirantes  demuestra que en la política todo se vale, hasta 

cambiar de residencia hacia sitios que probablemente los blanquiazules que hoy andan en busca del hueso en su vida han 

visitado. Por ejemplo, Irma Beatriz Chávez es candidata por Cuautepec, Alejandro Chavero por Huehuetla y Marisol Vargas 
por Xochiatipan, lo que seguramente debe tener muy molestos a militantes del PAN que sí son originarios de estos 

municipios. Otros nombres conocidos -en Pachuca- son los de Jorge Moctezuma Aranda (Mineral de la Reforma), Jenny Marlú 
Melgarejo Chino (Actopan), Antonio Carabantes Lozada (Zimapán) y los hermanos Alejandro (Zapotlán) y Aurora Mohedano 

Romero (Huehuetla). 

Suena en Radio Pasillo que a pesar de dejar la Secretaría de Contraloría, donde fungió como encargado de 

despacho durante más de siete meses, a Daniel Barrera Martínez no le fue mal, pues de inmediato fue 
nombrado nuevo director general de la Comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales 

(Caasim), en sustitución de José Luis Gallego Hernández. En este organismo urgía un cambio, pues el servicio que 
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proporciona a Pachuca y los municipios conurbados nada más no mejora. 

 

(Redacción, página web)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 
 

Primer rclamo estudiantil en la Uaeh 
 

Para este miércoles en punto de las 13 horas, en las canchas del Instituto de Ciencias Sociales y Humanidades (ICSUH) de la 

Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, estudiantes de esa institución pretenden llevar a cabo un “Dialogo estudiantil”, 
ante lo que señalan falta de información sobre decisión que se toman en la Máxima Casa de Estudios de la entidad, que 

incluyen dos modificaciones administrativas en las que nunca se  le tomó su parecer y que impactan su economía. Se trata, 
anótelo, de la primera convocatoria abierta por alumnos de la UAEH para hacer público su descontento por el manejo de la 

Universidad, y que por muchas razones se antoja la primera de muchas acciones de la base estudiantil, caracterizada antes 

de esta convocatoria por no hablar, no decir, no nada. Por supuesto no faltarán los personeros de los funcionarios 
universitarios, que a toda costa buscarán intimidar a los convocantes, si no es que los expulsan, y de intentar a toda costa 

desprestigiar el incipiente movimiento. Pero de que hay enojo por el incremento es colegiaturas y desaparición de cursos inter 
semestrales vaya que lo hay. Seguiremos muy de cerca este movimiento. 

 
Alerta con las extorsiones 

 

Más vale pecar de precavido, pero póngase abusado por que las extorsiones via telefónica crecen de manera alarmante en la 
entidad. Así que los más prudente y simple es no contestar el teléfono si aparece un número que no conozca, tampoco si dice 

“llamada privada” o “fuera de área”. Y por cierto, a ver para cuando obligan a la empresa Nextel a identificar sus llamadas, 
porque sucede que si le hablan de uno de esos aparatos aparece la leyenda “número privado” o, todavía peor “número 

oculto”. Como que ya es tiempo los pongan en cintura. Así que cuídese. 

 
Hasta pronto don José Luis Gallegos 

 
Sin duda el ahora es titular de la Caasim, realizó una labor positiva. Logró hacer autofinanciable ese organismo, y  para 

empezar que los usuarios del servicio lo pagaran. Así que se le va a extrañar, porque estuvo entregado a su trabajo en todo 
el sentido de la palabra. Un abrazo para don José Luis Gallego.  

(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
Otra vez no pudo el ex dirigente del SME dar batalla en este estado en la intención de conformar un nuevo partido político, 

quizá sea porque la gente ya no confía en líderes que sólo se han enriquecido gracias a las prebendas consabidas para los 

sindicatos de la nación, o tal vez porque esa figura de Martín Esparza ya no representa nada, ni aún para quienes lucharon 
por mantenerse cuando el ex presidente Calderón tuvo a bien desaparecer a la Compañía de Luz. (Redacción, primera 

plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-: Ricardo Crespo: Con responsabilidad y lucidez el dirigente estatal del PRI en la entidad aprieta el paso para las 

renovaciones que en sus comités municipales hacen falta a fin de contar con todo un ejército dispuesto a la siguiente batalla 
electoral. Los dividendos de Crespo Arroyo suman en las regiones al trabajo que encabeza el primer priista de Hidalgo, al cual 

siempre pone como ejemplo de tenacidad. 

Abajo-: Jorge Sánchez: Al titular de la oficina regional de la Profeco en Tulancingo como que el tiempo se le pasa en puras 

revisiones de básculas, lo cual es sin duda importante para la protección de los consumidores, pero existen otros asuntos que 

también requieren de la completa atención del funcionario federal. Ojalá que Sánchez Perea recapacite y ponga el ojo donde 
debe, antes de que sea tarde. (Redacción, página 02) 

  

http://www.cronicahidalgo.com/2014/01/ricardo-crespo-2/
http://www.cronicahidalgo.com/2014/01/jorge-sanchez/
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 

 

PROBLEMAS 
Luego de varias semanas el área de prensa de la Secretaría de Salud estatal recordó al fin que debía aplicar 

una campaña preventiva ante los casos de influenza registrados por temporada en las diferentes regiones de la 
entidad; pero los grillitos confirmaron que la falta de coordinación al interior de esta oficina genera situaciones 

bastante negativas para los funcionarios del sector. 

 
SIMILARES 

Comentaron los grillitos del Congreso local que la competencia entre la bancada del PRI y el Panal es evidente no 
sólo por las iniciativas que presentan sus respectivos diputados, las cuales curiosamente tienen aspectos 

similares planteados en campaña; también realizan constantes giras, gestiones y entrega de apoyos en los 

distritos. Como medida política para evitar que los legisladores emanados del partido turquesa ganen presencia, los priistas 
intensifican visitas a sus regiones, asisten a eventos en municipios y si es posible reparten un “detallito” a sus votantes. 

 
LADRONES 

Después de algún tiempo en que no había registros de inseguridad en la ciclopista del Río de las Avenidas, los delincuentes 
volvieron a desquiciar a los atletas al robar el pasado sábado dos bicicletas de unas jóvenes que realizaban 

actividades deportivas en el gimnasio al aire libre. Las afectadas lamentaron que mientras hacían sus rutinas 

los amantes de lo ajeno aprovecharon su distracción para subir sus bicicletas a una camioneta que permanecía a 
un costado de la pista. 

 
PROVOCADORES 

Comerciantes del centro de Pachuca advirtieron que no caerán en provocaciones de vendedores ambulantes, 

quienes pretenden propiciar trifulcas para generar mala imagen de los locatarios establecidos. Argumentaron 
que desde días pasados aparecieron varios sujetos que intentan irritar a los comerciantes establecidos y 

generar enfrentamientos con el fin de que las autoridades cierren algunos comercios. Manifestaron que darán 
parte a las autoridades para que elementos de la policía municipal estén al tanto e intervengan en caso de ser 

necesario.  (Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal- Costea el  IFE asesores de lujo a partidos: Las representaciones de los partidos en el Consejo General del 

Instituto Federal Electoral (IFE) tienen una burocracia de lujo, que obtiene partidas millonarias anuales para los 

sueldos de sus asesores, secretarias y demás personal de apoyo. Entre enero de 2006 y junio de 2013, tuvieron a su 
disposición 418 millones de pesos para sus nóminas, independientemente de los recursos que provienen de sus prerrogativas.  

Los datos fueron obtenidos mediante la solicitud de información UE/13/02175, dirigida a la Unidad de Transparencia del 
órgano electoral.  El Consejo General del IFE se integra por nueve consejeros electorales (actualmente sólo cuatro), un 

secretario ejecutivo, los consejeros del Poder Legislativo (uno por cada fracción parlamentaria representada en el Congreso 

de la Unión) y los representantes de los partidos políticos nacionales (también uno por cada partido).  Dado que existen siete 
partidos políticos nacionales, y todos están representados en el Congreso, cada partido cuenta con dos miembros en la mesa 

del Consejo General, haciendo un total de 14 integrantes.  Cada miembro, a su vez, tiene a su disposición un equipo que le 
apoya en sus tareas y por los que el IFE desembolsa millones, aun en años no electorales.  A diferencia de las prerrogativas, 

que se determinan con base en la votación obtenida por cada partido político, el monto destinado a mantener la burocracia 

de éstos en el órgano electoral se distribuye casi de forma equitativa.  El Partido de la Revolución Democrática (PRD) es 
el que más recursos recibió en siete años y medio para pagar a su personal. Financiar al equipo de su representante de 

partido costó 30.5 millones de pesos, y mantener al de su fracción parlamentaria requirió una cantidad casi similar (28.1 
millones). En total, 58.6 millones de pesos.  Movimiento Ciudadano (PMC) recibió una cantidad similar en el mismo lapso. 

Le siguen, por orden de montos, los partidos Acción Nacional (PAN), con 58.3 mdp; Revolucionario Institucional (PRI), 
con 57.8 mdp; Verde Ecologista (PVEM), con 56.2 mdp; del Trabajo (PT), con 55.2 mdp, y Nueva Alianza (Panal), con 

51.2 mdp.  Para el cálculo se sumaron los salarios brutos del personal de cada representación año por año. Las cifras se 

deflactaron previamente tomando el año 2006 como base.  
 Crece nómina 

Un comparativo hecho por este diario entre 2006 y 2012, años de elecciones presidenciales, muestra que el presupuesto 
destinado a pagar esta burocracia creció 17% en términos reales, pasando de 56.8 a 66.4 millones de pesos.  Esto a pesar de 

que disminuyó el número de partidos políticos en el Consejo General, con la pérdida del registro del Partido Alternativa 
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Socialdemócrata y Campesina.  En este periodo, la nómina del Panal en el IFE creció 117%, pasando de 4.2 millones de pesos 

en 2006 a 9.1 millones de pesos en 2012. Le siguieron PAN (28%), PRD (25%), PT (18%), PVEM (15%), PMC (12%) y, por 

último, PRI (9%).  
Casos atípicos 

En esta nómina hay casos como el del perredista Javier González Rodríguez, quien en un solo mes —octubre de 2012— 
obtuvo ingresos netos por 412 mil 565 pesos como “Asesor de Consejero del Poder Legislativo G”.  Le sigue también Héctor 

Romero Bolaños (PRD) —hoy magistrado de la Sala Regional Distrito Federal del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación—, quien recibió 370 mil 689 pesos libres de impuestos y en una sola exhibición, en el año 2009.  En un mes 
también tuvieron ingresos por arriba de 300 mil pesos los asesores Carlos Alberto Muñoz Martínez (PAN), Jorge Benito 

Cruz Bermúdez (PMC), Alejandro Álvarez Fernández (PRD), Gabriela Aguilar García (PVEM), Mara del Socorro 
Rivera Hernández (PAN), Margarita Antonieta Ramírez Arellano (PRI), y la lista sigue.  Los asesores mejor pagados 

entre 2006 y 2013, fueron: Luis Raúl Banuel (PVEM), Israel Rodríguez Mejía (PVEM), Fernando Vargas Manríquez 
(PRD), Sergio Arrambide (PT), Ulises Alejandro Mejía Olvera (PT). Todos ellos tuvieron ingresos por 8 millones 831 mil 

431 pesos.  EL UNIVERSAL posee una lista detallada con los nombres de cada asesor, que se puede consultar en la página 

web del diario. (Saúl Hernández y Lilia Saúl, primera plana). 

La Jornda- Me voy llegué; no perdí el tiempo: La poesía, la narrativa, el ensayo, la traducción y el periodismo dicen 

adiós a uno de sus grandes autores. José Emilio Pacheco quien falleció este domingo a los 74 años. La noticia fue dada por su 

hija Laura Emilia, a las 18:45, a los medios de comunicación que desde el sábado, cuando ingresó al hospital, hacían guardia 
afuera del Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición Salvador Zubirán. “Con enorme pesar, tengo que decirles que mi 

padre falleció hace unos 20 minutos. Se fue muy tranquilo, se fue en paz. Murió en la raya, como él hubiera querido. El 
viernes terminó de escribir su Inventario (columna semanal para la revista Proceso), dedicado a un amigo querido, a Juan 

Gelman. Hizo lo que hacía todas las noches. Se acostó a dormir y ya no despertó. Eso es todo”, explicó la también escritora, 
traductora y editora.. Agregó que se despedirá a su padre este lunes a partir de las 12 horas en la sede de El Colegio 

Nacional (Donceles 104, Centro Histórico), del que era miembro. Ahí va estar abierto para quien quiera. Él tenía mucha gente 

que lo quería, y a sus lectores, añadió Laura Emilia, quien sólo explicó que su padre murió de un paro cardiorrespiratorio. A 
los representantes de los medios de comunicación les dijo: él les hubiera agradecido su atención, ustedes que lo trataron 

saben que era una persona muy afectuosa con ustedes. Al fallecer el autor de Las batallas en el desierto se encontraban con 
él su esposa, la periodista Cristina Pacheco; sus hijas, Laura Emilia y Cecilia, y sus amigos, el artista Vicente Rojo, la escritora 

Bárbara Jacobs y la poeta Coral Bracho. Al darse la noticia de que la despedida del escritor sería en la sede de El Colegio 

Nacional y no en el Palacio de Bellas Artes, cundió la estupefacción e incredulidad entre muchos escritores, quienes 
mencionaron que Bellas Artes es el espacio del pueblo, al contrario del área de notables que es El Colegio Nacional; en Bellas 

Artes estuvieron Octavio Paz y Carlos Fuentes; no podemos creer esto. El presidente del Consejo Nacional para la Cultura y 
las Artes, Rafael Tovar y de Teresa, declaró en la televisión que ofreció a la familia el Palacio de Bellas Artes y que los deudos 

tomaron en consideración el ofrecimiento. Autor de la novela icónica Las batallas en el desierto, Pacheco, quien obtuvo en 

2009, con unos meses de diferencia, los premios Reina Sofía de Poesía Iberoamericana y el Cervantes, se enamoró de la 
ficción desde 1947, cuando siendo niño vio una representación de El Quijote en el Palacio de Bellas Artes. Así lo recordó en su 

discurso de aceptación del Cervantes, el Nobel de la lengua castellana: “En aquella mañana tan remota descubro que hay otra 
realidad llamada ficción. Me es revelado también que mi habla de todos los días, la lengua en que nací y constituye mi única 

riqueza, puede ser para quien sepa emplearla algo semejante a la música del espectáculo, los colores de la ropa y de las 
casas que iluminan el escenario. La historia del Quijote tiene el don de volar como aquel Clavileño. He entrado sin saberlo en 

lo que Carlos Fuentes define como el territorio de La Mancha. Ya nunca voy a abandonarlo”. Y en verdad nunca abandonó ese 

territorio. Lo recorrió como cuentista, poeta, ensayista, traductor, novelista y editor. Lo tasó con las palabras que pronunció 
en numerosas conferencias, presentaciones y cuando recibía los muchos premios que se le concedieron por su obra o en las 

charlas con amigos, lectores y periodistas que siempre buscaron de él una declaración tanto de lo que escribía y pensaba de 
la literatura como de la vida política y social del país. José Emilio Pacheco nació en la ciudad de México el 30 de junio de 

1939. Estudió filosofía y derecho en la Universidad Nacional Autónoma de México y desde entonces comenzó su trabajo 

literario en la revista Medio Siglo. Tan sólo de poesía escribió 15 libros, entre ellos Los elementos de la noche, El reposo del 
fuego, No me preguntes cómo pasa el tiempo, Islas a la deriva, Miro la tierra, El silencio de la luna, Siglo pasado, La edad de 
las tinieblas y Como la lluvia, algunos de cuyos poemas leyó en una ocasión memorable en el auditorio del Museo Nacional de 
Antropología. Dijo que en ese último libro intenté decir que se pueden hacer poemas largos y cortos sobre cualquier cosa. El 

poeta tiene el mundo entero a su disposición para hacer poemas. En 2009, el Fondo de Cultura Económica publicó la 
antología Tarde o temprano. Poemas 1958-2009. “Jamás pensé que llegaría a escribir un libro de 800 páginas. Dije: „debo ser 

muy fecundo, pero no, no es fecundidad, es muchísimo tiempo. Ochocientas páginas en 50 años no son más de 15 páginas al 

año. Podrían decir: „este tipo no escribe nada‟”, dijo en la Feria Internacional del Libro de Guadalajara en 2009, palabras que 
había dicho también unos días antes al recibir el Premio Reina Sofía, sólo que en su discurso añadió: Ojalá el producto de 
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tanto esfuerzo y constancia sean, al final de todo, 10 poemas válidos. Siguió la tradición de ese premio de leer textos breves. 

“No quiero apartarme de esta buena costumbre ni tampoco ignorar las trágicas circunstancias por las que atraviesan México 

en particular y el mundo en general. Se ha dicho que lo ocurrido en los 20 años posteriores a la caída del Muro de Berlín se 
resume entre un título de Dickens y otro de Balzac: Grandes esperanzas y Las ilusiones perdidas. “Nací a mediados de otro 

año horrible, 1939 y, sin embargo, me libré de los desastres de la guerra. No sufrí los bombardeos, las batallas, las 
persecuciones, los campos de exterminio. Todo lo experimenté a distancia y no por ello dejó de imprimirse en cuanto he 

escrito. “Ahora la violencia y la crueldad extremas son mi pan cotidiano y vivo en medio de un conflicto bélico sin esperanza  

de victoria. A ello se suma la visión agravada del hambre y la miseria en México y en el mundo. A todo aquello en lo que no 
dejo de pensar, añado la angustia de quienes se quedan sin trabajo y de los jóvenes que no encuentran el sitio para el que 

fueron preparados. “En 2009, muy a mi pesar, me he identificado con los osos que ven desaparecer el suelo de hielo y nieve 
que los sustentaba y sobre un témpano se pierden en el mar que es el morir. También por momentos me siento afín a 

Páladas, el poeta de Alejandría que vio derrumbarse su propio mundo y contempló el triunfo del cristianismo contra lo que 
había sido por mucho tiempo griego y romano. Así era como él, de pronto, dejaba caer esas frases lapidarias o también 

contaba anécdotas con mucho sentido del humor. Su público, sus lectores de años y los nuevos llenaban los auditorios con tal 

de escucharlo. Pocas veces podía recorrer los pasillos tranquilo. Lo detenían para pedirle una foto, un autógrafo o para decirle 
cómo leer alguno de sus libros les había cambiado la vida. José Emilio sonreía a todos, agradecía a todos y firmaba cuantos 

libros pudiera, sobre todo Las batallas en el desierto, pero también sus poemarios o ejemplares de sus otras novelas y 
cuentos: La sangre de Medusa y otros cuentos marginales, Morirás lejos, El principio del placer, El viento distante o Tarde de 
agosto. El libro Las batallas en el desierto también fue llevado al cine con el título de Mariana, Mariana, dirigido por Alberto 

Isaac, con adaptación de Vicente Leñero, y también al teatro; el grupo Café Tacvba le puso el nombre de Las batallas a una 
canción. José Emilio también fue guionista: junto con Arturo Ripstein escribió el texto de El castillo de la pureza, y en su labor 

como traductor trabajó en la obra de autores como T. S. Eliot, Marcel Schwob, Samuel Beckett, Tennessee Williams y Oscar 
Wilde, entre otros. (Ericka Montaño Garfias, primera plana). 

Excélsior- La influenza está bajo control: Ssa; no hay razón para suspender clases, afirma: La influenza está bajo 

control: Ssa; no hay razón para suspender clases, afirma: La Secretaría de Salud (Ssa) informó que los casos de influenza A 
H1N1 están controlados y que se descarta una alerta epidemiológica como la ocurrida en 2009, año en que surgió el virus. El 

subsecretario de Prevención y Promoción de Salud de la Ssa, Pablo Kuri Morales, aseguró que “nada tiene que ver la situación 
de 2009 con lo que está ocurriendo ahora”. Explicó que si bien seguirá el aumento de casos de influenza y defunciones en el 

país hasta mediados de marzo, no hay motivo para tomar medidas extraordinarias, porque, a diferencia de 2009, el A H1N1 

ya no es un virus nuevo, existe una vacuna y hay un tratamiento. Kuri Morales, quien dirigió el Centro Nacional de Vigilancia 
Epidemiológica en 2009, cuando ocurrió la crisis sanitaria por influenza, afirmó que no existe una razón para suspender clases 

en el país, como ocurre en Hidalgo. 
Descartan alerta por influenza 

La Secretaría de Salud afirma que la oleada de la enfermedad durará entre ocho y 12 semanas. 
Aunque seguirá el aumento de casos de influenza y defunciones en el país, la Secretaría de Salud (Ssa) descartó que este año 
la “oleada” del virus pudiera ocasionar una alerta epidemiológica  como en 2009.  Señaló que tampoco será necesaria la 

suspensión de clases en las escuelas, según afirmó el subsecretario de Prevención y Promoción de Salud, Pablo Kuri Morales, 
quien agregó que podría ser hasta marzo la disminución considerable de casos de influenza.  Quien fuera entre 1997 y 2009 

director del Centro Nacional de Vigilancia Epidemiológica aseveró que  “no tenemos elementos objetivos epidemiológicos para 
decir que estamos en una situación distinta a los esperado para una temporada de alta circulación de influenza con 

predominio de AH1N1. No hay motivo para un alertamiento distinto  o toma de medidas extraordinarias como pudo ocurrir en 

2009 por las razones que ya expliqué, que son fundamentalmente: en 2009  no había vacuna para el virus nuevo, no había 
tratamiento y esto es una situación totalmente distinta”, expuso. Excélsior adelantó en sus páginas que hasta el 23 de enero 

de 2014 la Secretaría de Salud confirmó mil 517 casos de influenza que, en comparación con el mismo periodo de 2013 
representan un incremento superior a 600 por ciento, ya que el año pasado hubo 209 casos.  Sin embargo, con relación a 

2012, el número actual de contagios por influenza es menor en mil casos, pues en el mismo periodo, pero hace dos años, se 

registraron más de dos mil 600 contagios en las primeras semanas de dicho año. En este ámbito, confirmando estas cifran 
mediante una presentación de gráficas, el subsecretario añadió que del total de casos de influenza en este año hay 135 

defunciones registradas al momento, y señaló que podrían ir en aumento en las próximas tres o cinco semanas. “Nada tiene 
que ver la situación de 2009 con lo que está ocurriendo ahora ni con lo que ocurrió después”, enfatizó el funcionario antes de 

aclarar que son tres los criterios para que el gobierno mexicano declare alerta epidemiológica. “Uno que es de carácter 
absoluto, y es que hubiera un nuevo virus. No es el caso. El segundo criterio es que el número de consultas por 

enfermedades tipo influenza infección respiratoria aguda grave en las unidades de salud monitoras de influenza sobrepasara 

20 por ciento y andamos ahorita alrededor de 3 por ciento. “El tercero es que la positividad de las muestras de laboratorio 
superara la mitad de la que se están dando, ahorita estamos alrededor de 40 por ciento en lugares de mayor concentración 
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pero andamos promediando 18 por ciento”, expuso.  

Todavía hay vacunas 

Declaró que hasta el día de ayer había poco más de seis millones de vacunas  de un total de 25.3 millones,  que costaron mil 
166 millones de pesos. Añadió que su aplicación significa cerca de 75 por ciento de la cobertura objetivo. Además enfatizó 

que ninguna entidad federativa ha pedido más abasto de medicamentos del otorgado.  “No hay desabasto. En Tijuana el jefe 
de la jurisdicción hizo una declaración desafortunada pero lo platicamos con el titular y dijo (que) se equivocó, ya lo 

aclaramos y no hay desabasto”. Repitiendo en más de tres ocasiones que no existe un desabasto de vacunas, aclaró que 

estas tampoco son de aplicación universal, sino “para los grupos de riesgo”. En este ámbito, criticó que en Hidalgo, donde se 
dice que se suspendieron clases en 380 escuelas de manera preventiva desde el pasado jueves, enfatizó que no había 

“ninguna justificación” para hacerlo, pues en la entidad apenas se registran 86 casos y “no están siendo el foco de infección  
las escuelas. Precisó que la mayoría de defunciones no se ha presentado en menores de 14 años sino en rangos mayores de 

edad “De las defunciones siete de cada diez han tenido uno o más las enfermedades concomitantes: obesidad, diabetes o 
enfermedades cardiovasculares; la mitad ha ocurrido en personas de 30 a 59 años de edad; 85 por ciento no estaba 

vacunado a pesar de ser grupos blanco de vacunación. En promedio nos están llegando tarde a los servicios de salud”, 

manifestó. Asimismo señaló que este lunes ampliarán la campaña por radio y televisión para invitar a la población a 
vacunarse si padecen alguna enfermedad concomitante, y también alertar contra la automedicación. El subsecretario de 

Prevención y Promoción de Salud de la Ssa agregó que a partir de este lunes la institución federal cambiará su informe 
semanal de aumento o disminución de casos de influenza, en la página www.salud.gob.mx, la cual  se registrará ahora en 

“casos por día”. 

Cómo prevenirla 
Éstas son algunas recomendaciones de la Secretaría de Salud para evitar contagiarse de influenza: 

 Lávate las manos frecuentemente con agua y jabón o utiliza gel con base de alcohol. Lávatelas al llegar a tu casa, 

después de tocar áreas de uso común (transporte público, barandales, tocar dinero, manijas, etc.), después de 
estornudar o toser, después de ir al baño y antes de comer. 

 Al toser o estornudar, cúbrete la nariz y boca con un pañuelo desechable o con el ángulo interno del brazo, a esta 

técnica se le llama “estornudo de etiqueta”. 
 No escupas. Si es necesario hacerlo, utiliza un pañuelo desechable, ponlo en una bolsa de plástico, ciérrala y  tírala  a 

la basura; después lávate las manos. 

 No te toques la cara con las manos sucias, sobre todo la nariz, la boca y los ojos. Limpia y desinfecta lugares, 

superficies y objetos de uso común: casas, oficinas, sitios cerrados, transporte, centros de reunión. Ventila y permite 

la entrada de luz solar. 
 Quédate en casa cuando tengas síntomas respiratorios y acude al médico si tienes fiebre mayor a 38° C, dolor de 

cabeza, dolor de garganta o escurrimiento nasal. 

¿Qué más puedo hacer para cuidarme? 
 No te automediques. 

 Evita cambios bruscos de temperatura y corrientes de aire. 

 Abrígate bien, utiliza gorro, guantes, bufanda (cubre nariz y boca) y calcetines gruesos. 

 Extrema precauciones si vas a utilizar leña o petróleo en chimeneas, estufas o calentadores dentro de tu hogar, si lo 

haces asegúrate de contar con una buena ventilación. 

 Consume muchas frutas y verduras, sobre todo amarillas y verdes, para sentirte mejor y mejorar las defensas de tu 

cuerpo. 

 Si puedes, evita tener contacto con personas que tengan enfermedades respiratorias. 

 También puedes contagiarte al tener contacto con superficies previamente contaminadas por gotitas de saliva de una 
persona  enferma de influenza. (Iván Saldaña, primera plana). 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-El asalto a la razón… 

Se incuba otro huevo de serpiente: Hace casi dos meses y medio (el 16 de noviembre), autodefensas de Buenavista y 

Tepalcatepec tomaron la alcaldía de Tancítaro y dos días después el secretario de Gobierno de Michoacán, Jesús Reyna, 
pareció ufanarse: “Hay lugares en donde las extorsiones ya no se dan; por ejemplo en Uruapan y Ario de Rosales, donde ya 
no se cobran cuotas a los empresarios”. Sin embargo, aseguró: “Nosotros, como gobierno, ahora evitaremos que los guardias 
comunitarios sigan avanzando…”. El 21 de noviembre Jesús Murillo Karam, procurador general de la República, declaró que 
los autodefensas “no van a extenderse. Eso lo aseguro. Lo garantiza el Estado mexicano”. Una semana después, el 

gobernador Fausto Vallejo informó de “la decisión” de los secretarios de Gobernación, Defensa y Armada, en el sentido de 
que “no se va a seguir permitiendo este tipo de dificultades, es decir, se debe todo mundo someter al Estado de derecho...”. 
A ocho semanas del compromiso estatal y federal de que no avanzarían, los justicieros tomaron Antúnez, El Ceñidor, 
Churumuco, Poturo, Parácuaro, Múgica Nueva Italia; el viernes reciente, La Cofradía, municipio de Uruapan (donde según 

Reyna ya no se daban las extorsiones) y antier las comunidades de Cutzato, Chimalpa, Carátacua, San Pedro Jucutacato 

(también de Uruapan); Las Yeguas, en Parácuaro, y la cabecera municipal de San Juan Nuevo Parangaricutiro. En la plaza 
principal de San Juan, los autodefensas reunieron a la población para demandarle su apoyo. Hubo amagos de linchamiento 

(el presidente del comisariado ejidal primero intentó hablar, pero no lo dejaron y tuvo que ponerse a salvo protegido por 
policías federales). Uno de los libertadores (se presentó como “campesino” pero no se identificó) peroró: “No tengan miedo, 

no tengan temor. Ya aguantamos mucho (…). Podemos entregar las armas, pero que los del gobierno nos entreguen las siete 
cabezas (de templarios) que necesitamos…”.  Y confirmó lo que viene ocurriendo en territorios bajo su control: los 
propietarios de huertos a quienes les han devuelto sus tierras aportan a la causa… ¡80 por ciento de sus ganancias! Conminó 

a su audiencia: “Vamos a buscar que ustedes nos apoyen, porque si nos apoyan vamos a salir pronto adelante y a limpiar 
nuestro pueblo y nuestro estado”. El caso es que en menos de un año, esos grupos armados inconstitucionales han estado 

avanzando hasta controlar la mayor parte de Tierra Caliente. Y vienen haciéndolo en coincidencia, coexistencia pacífica o, de 
plano, con el apoyo virtual de la Policía Federal y del Ejército. Y si, como decía Mao, “el poder está en el fusil” (como se 

recordó aquí el viernes), ¿quién lo tiene realmente? ¿O quiénes, cuando muchos autodefensas portan AK47 (cuerno de chivo) 

que ni los militares usan, o fusiles M1 y R15 que por ley son de uso exclusivo del Ejército y la Marina? De ahí que Manlio 
Fabio Beltrones (MILENIO de ayer) advierta, como lo prueba el caso colombiano, que con autodefensas las cosas, siempre, 

terminan mal… (Carlos Marín, primera plana). 

Milenio-La Historia en Breve…  

La guerra que verdaderamente el Presidente no puede perder: Si no hay cambios de última hora, el gobierno del 
presidente Peña Nieto presentará mañana la estrategia contra el secuestro. Es una promesa hecha en diciembre, cuando las 

cifras de este delito alcanzaban rangos de espanto y vergüenza. Las cifras oficiales, sin embargo, las que difunde el Sistema 

Nacional de Seguridad Pública (SNSP), construidas con información de las procuradurías estatales, son rechazadas en general 
por organizaciones no gubernamentales. El problema, aseguran, es mayor. Mucho mayor. Por ejemplo, Alto al Secuestro, que 

dirige Isabel Miranda de Wallace, registraba 2 mil 421 casos a finales de noviembre, contra mil 425 del SNSP. Cerca del doble. 
Alto al Secuestro dará a conocer hoy su cifra final de 2013, que evidentemente superará por lejos los mil 695 casos del SNSP. 

No estamos hablando de una desviación estadística, sino de que los números oficiales pintan una tragedia de 4.6 secuestros 

al día, contra casi ocho de la organización de la señora Miranda de Wallace, quien ha acusado un “desorden tremendo” de la 
administración peñanietista en la materia. Por lo poco que se ha adelantado, el gobierno nombrará a un coordinador de 

tareas, cuyo objetivo inicial sería poner en orden policías, procuradurías e, increíblemente, las unidades antisecuestro, como 
premisa uno para imponerse a los criminales. Más le vale al Presidente y a su equipo que la estrategia comience a dar 

resultados pronto, porque no habrá campaña de propaganda que maquille una tragedia de este tamaño. Esa sí que es una 
guerra que no puede perder. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 
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Milenio-Trascendió… 

:Que en la dirigencia perredista calculan que serán muy pocos los legisladores que, como el senador tabasqueño Adán 
Augusto López Hernández, emigrarán a Morena. 

Suponen que la verdadera disputa será por ver quién encabezará, y con mayor éxito, la ofensiva de la izquierda contra la 
reforma energética, la cual será la bandera con la que pretenden aglutinar el voto anti-PRI en las elecciones intermedias de 

2015. 

:Que Porfirio Muñoz Ledo no acompañó a Andrés Manuel López Obrador en la asamblea fundacional de Morena, 

aunque su lugar estaba personalizado en las primeras filas. 

El ex presidente de PRI, PARM y PRD optó por acudir al primer informe legislativo del senador perredista Mario Delgado, 
uno de los principales miembros del grupo de Marcelo Ebrard y asistente frecuente a los actos de AMLO 

:Que uno de los más ambiciosos proyectos de la PGR para perfeccionar sus investigaciones está por concretarse. 

Se trata de dotar de laboratorios móviles a sus delegaciones estatales con personal altamente capacitado por la Coordinación 

General de Servicios Periciales. Solo falta que el procurador Jesús Murillo Karam decida dónde encabezará la ceremonia 
simbólica para la entrega del equipo. 

:Que la Ssa pondría en riesgo su credibilidad institucional ante el mundo y expondría el prestigio de su titular con la torpeza 

de ocultar información sobre la influenza A/H1N1; ya ésta es hoy una cepa estacional, para la que hay vacuna, la cual no se 

tenía cuando, en 2009, fue descubierta en Canadá. 

La secretaria Mercedes Juan sostiene que, si bien existen contagios y muertes lamentables en distintas partes del país por 
ese virus, no se puede declarar “alarma”. Lo importante son las medidas de prevención: ir al médico al primer síntoma, evitar 

la automedicación, lavado frecuente de manos, estornudar adecuadamente y vacunarse. Hay vacunas suficientes para 

atender a los sectores más vulnerables, que son de la tercera edad, los niños, y quienes presentan obesidad o padecen 
diabetes. 

:Que la CNTE planea sabotear la Cumbre de Líderes de Norteamérica el 19 de febrero en Toluca. 

Su plan de acción contempla manifestaciones multitudinarias en el aeropuerto de Toluca, a la llegada de los mandatarios de 
Estados Unidos y Canadá, Barack Obama y Stephen Harper, respectivamente. A ver si los dejan llegar. (Redacción, 

página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 
 

El lunch de Lally: Davos, Suiza.- Fue difícil llegar. El equipo de seguridad detuvo un buen rato el acceso, incluso a pie, por 
la llegada de uno o varios de esos potentados que hacen que todo se detenga para que ellos puedan pasar antes. Mientras se 

adelantaban esos poderosos, no sólo yo aguardaba en la nieve para entrar al Hotel Seehof. También Eric Schmidt, el 
presidente ejecutivo de Google (fortuna, 8 mil 300 millones de dólares según Forbes), esperaba detrás de mí y se quejaba de 

los excesos de seguridad. Los potentados que interrumpían el acceso y los demás buscábamos todos llegar a tiempo al 

almuerzo de Lally Weymouth. No es un lunch cualquiera. El presidente de Islandia, Ólafur Grímsson, uno de los invitados -no 
el que causó el atorón de seguridad en la entrada- lo calificó como "el evento más importante de Davos". A la comida de 

Lally, que tiene lugar los viernes durante el Foro, acude el quién es quién de Davos. Por primera ocasión asistió este viernes 
24 de enero el presidente de México, Enrique Peña Nieto, a quien Lally sentó con ella en la mesa principal junto a personajes 

como la reina Rania de Jordania, el presidente de Israel, Shimon Peres; el presidente de la Comisión Europea, José Manuel 

Barroso; el chancellor of the exchequer (ministro de finanzas) del Reino Unido, George Osborne, y el senador y excandidato 
presidencial de los Estados Unidos John McCain. En la reunión, de quizá unas 300 personas, estaba el príncipe Turki de la 

familia real saudita, el primer ministro de Haití, el presidente de Ruanda, el propio Schmidt de Google, el presidente de 
JPMorgan Chase, Jamie Dimon, el premio Nobel de economía Joseph Stiglitz, el profesor de administración de Harvard 

Michael Porter, el gurú del desarrollo asiático Kishore Mahbubani y muchísimos más, todos ellos destacadísimos en sus 
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campos de acción. Elizabeth Graham Weymouth, a quien todo el mundo conoce como Lally, es una periodista estadunidense 

reconocida principalmente por sus entrevistas y reportajes internacionales. Actualmente ocupa el cargo de subdirectora 

editorial (senior associate editor) del Washington Post, periódico que fue propiedad de su familia hasta que fue adquirido 
recientemente por Jeff Bezos de Amazon. Lally es hija de Philip y Katharine Graham, que fueron editores (publishers) del 

Post. Su madre ocupó la responsabilidad durante la cobertura de Watergate en la que se comportó con una valentía 
extraordinaria. Su hermano Donald fue también editor del periódico y desde 2008 lo es su hija Katharine Weymouth. Lally ha 

ganado fama con entrevistas para el Post y para Newsweek, semanario que también fue propiedad de su familia, con 

personajes como Benazir Bhutto de Pakistán, Muammar Gaddafi de Libia, Hugo Chávez de Venezuela, Mahmud Ahmadineyad 
de Irán y muchos más. En su tradicional almuerzo de los viernes en Davos, Lally pide a algunos de sus invitados que tomen la 

palabra de manera muy breve. Este viernes 24 de enero se lo solicitó primero a Peña Nieto, quien ofreció una versión 
resumida de las reformas que ha realizado. Lally misma le sirvió de Cicerón a Peña Nieto y lo presentó con algunos de los 

personajes internacionales que acuden a su lunch. Quizá la participación del presidente de México en el almuerzo privado de 
Lally fue más importante que cualquiera de sus presentaciones públicas en Davos. A la plenaria, a la cena latinoamericana y a 

la mesa sobre la Alianza del Pacífico acuden nada más quienes están interesados en Latinoamérica. Al almuerzo de Lally 

asiste un grupo muy diverso y de muy alto nivel, precisamente el tipo de personas que un Presidente busca en Davos. 
Pese a impuestos 

El Presidente aprovechó su visita a Davos para anunciar grandes inversiones en México de Cisco, PepsiCo y Nestlé. El que se 
incluyan proyectos en alimentos de alto contenido calórico y comida para mascotas sugiere que las empresas no piensan que 

los nuevos impuestos afectarán la demanda. (Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

“Justo cuando pensaba que ya estaba afuera, me regresan adentro”: Me imagino que la visita a Davos ha de haber 

resultado frustrante para el Presidente. Iba preparado para presumir las múltiples reformas estructurales que se aprobaron el 
año pasado —y vaya que tenía para lucirse— y sin embargo volvió a aparecer el fantasma de la inseguridad como una de las 

preocupaciones más importantes de los inversionistas extranjeros. Tan pronto como terminó el Presidente su exposición —
donde mencionó reformas como la energética que, de implementarse bien, podrían hacer realidad el Momento Mexicano—, 

Klaus Schwab, organizador del evento, le comentó: “A pesar de todas las buenas noticias que comparte con nosotros sobre 
los procesos de reforma, México aún enfrenta reportes noticiosos negativos relacionados con la seguridad en su país”. ¡Bum! 

La maldita violencia que no pueden evitar los presidentes mexicanos. Porque Peña no es el primer mandatario que ha 

tratado de bajarle el perfil al asunto de la inseguridad. Recordemos que Calderón, a mitad de su mandato, presentó un 
decálogo de temas que supuestamente impulsaría durante la segunda parte de su sexenio. El asunto de la lucha en contra de 

la delincuencia apareció en el lugar nueve de la lista. Evidentemente, Calderón quería bajarle el perfil a este tema para 
poner otros en la agenda. Lo logró, pero por un breve periodo. Primero, con la liquidación de Luz y Fuerza. Luego, con una 

buena propuesta de Reforma Fiscal que terminó en otro incremento de impuestos a los mismos de siempre. Después, 

presentando una Reforma Política y otra laboral que no prosperaron. Pero luego, los hechos violentos volvieron a imponerse y 
a determinar la agenda presidencial. Calderón trató de salirse del tema de la inseguridad pero, como Michael Corleone en El 
Padrino III, quien intentaba salirse de su negocio, las circunstancias hacían que volviera. “Justo cuando pensaba que ya 
estaba fuera, me regresan adentro”, es la famosa cita del personaje interpretado por Al Pacino. Supongo que Calderón 

pensó algo similar a la mitad de su sexenio: “He tratado de salirme del tema de la lucha en contra del crimen y una y otra vez 

me regresan a este asunto”. ¿Por qué? Pues porque la realidad es terca de un asunto muy real que produce múltiples 
historias que los medios no pueden dejar de reportar. Desde el principio de su gobierno, Peña desapareció el tema de la 

inseguridad de la agenda presidencial. En su discurso de toma de posesión, mencionó las palabras “inseguridad” y “violencia” 
sólo una ocasión. A lo largo de este sexenio, ha sido muy raro que el Presidente hable sobre el tema. Generalmente se lo deja 

a subordinados. Pero, como Calderón en su momento, el fantasma se le vuelve a aparecer una y otra vez de una realidad 
imposible de esconderse. La violencia sigue ahí. Ahora más complicada con el tema de las autodefensas en Michoacán y 

Guerrero. “No podemos ser ajenos a una imagen que México ha proyectado o proyectó en el pasado. A veces la inseguridad 

llega a empañar logros en otros ámbitos. La seguridad es un tema prioritario de la agenda de atención del gobierno de la 
República, (pero) llega a empañar otros logros o esfuerzos y beneficios que tiene nuestro país”, dijo el Presidente en Davos. 

Presumió un descenso de 16% en homicidios y 30% en los relacionados con el crimen organizado (la primera cifra es correcta 
si se toman los dolosos de la base del Sistema Nacional de Seguridad Pública, la segunda no sé de dónde la sacó porque no 

es pública). Así trató Peña de justificar que su “política está dando resultados” para combatir la inseguridad. Lo que no 

mencionó, por razones obvias, es el incremento de 25% en los secuestros y 13% en las extorsiones durante su primer año de 
gobierno comparado con el último de Calderón. La existencia de grupos armados en algunas regiones del país no ayuda en 

nada para vender la idea de que somos un “país moderno”, con estabilidad política y realizando reformas para atraer más 
inversiones. Mientras haya inseguridad, los inversionistas no vendrán o pedirán mayores utilidades para enfrentar la 
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incertidumbre que genera la violencia. En Davos, me parece que Peña se dio cuenta de que no va a alcanzar con haber 

aprobado las reformas para atraer más capitales. Que tendrá que recuperar los territorios en Michoacán y Guerrero donde el 

Estado ha dejado de estar presente. Y que tendrá que seguir trabajando para que caigan más los asesinatos dolosos y 
revertir la tendencia al alza de los secuestros y extorsiones que agobian al país. (Leo Zuckermann, página web)  

El Universal-Bajo Reserva… 

Se enredan con el tema de la influenza: EL TEMA de la influenza ha causado malestares en la Secretaría de Salud, en 
especial en lo que a comunicación se refiere. Nos dicen que el mal manejo de la información sobre los casos y defunciones 
por A H1N1 por parte de la secretaría, que dirige Mercedes Juan, ha generado enojo en el gobierno federal. Primero crearon 

la figura de un vocero, que era el único autorizado para hablar del tema. La responsabilidad recayó en el doctor Francisco 

Navarro; sin embargo, días después, hubo un ajuste y también entró a hablar el subsecretario de Prevención y Promoción de 
la Salud, Pablo Kuri. Primero dijeron que sólo emitiría un boletín cada viernes para evitar la “danza de las cifras” en los 

estados, y ahora se decidió que a partir de este lunes se daría la información de manera diaria. Nos comentan que el efecto 
de dar a conocer las cifras concentradas de casos y muertes por el virus cada semana genera un mayor impacto mediático. 

Lo cierto es que ya sea de golpe, o en abonos, los casos están aumentando. 

AL INTERIOR de la Junta de Coordinación Política, que encabeza el perredista Silvano Aureoles, tienen la versión de que —

para que no haya ventajas para alguna iniciativa— se presentarán de manera simultánea las leyes secundarias en materia 
política y energética, una en cada recinto legislativo. Conforme una se avale en su Cámara de origen la otra hará lo propio. Es 

una condición del PAN que se apruebe la reforma política antes de apoyar al gobierno en la energética. Llegó el tiempo de 
pagar lo negociado entre el PRI y el PAN para que ambas reformas salgan adelante. 

PARA MANDAR la señal de que se necesita el apoyo de la oposición para que transiten las leyes secundarias de las reformas 
estructurales, nos comentan que el líder de la bancada priísta, Emilio Gamboa, asistirá la tarde de hoy como invitado a la 

plenaria de los senadores del PRD, coordinados por Miguel Barbosa. Nos dicen que el PRI en el Senado vislumbra al PRD 
como su oposición más fuerte en el tema de las leyes secundarias, por lo que don Emilio les dirá que su fracción será sensible 

con las iniciativas de todos los grupos. El 14 de febrero ya se está adelantando en el Senado. 

POCO A POCO aumenta el número de vuelos de reconocimiento y presencia física en Toluca de miembros de los equipos de 

seguridad de los presidentes de México, Enrique Peña Nieto; de Estados Unidos, Barack Obama, y del primer ministro de 
Canadá, Stephen Harper. Las revisiones, nos comentan, también incluyen a los chefs que prepararán cualquier tipo de 

alimento, así como la verificación de los antecedentes de funcionarios estatales y municipales. No quieren dejar nada a la 

ligera. Aunque aún faltan más de 20 días para la cumbre de los presidentes de América del Norte, Toluca está en camino a 
convertirse en la ciudad con el mayor número de elementos de seguridad de alto nivel en el mundo. 

LUEGO de la recomendación del pasado viernes de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente al gobierno del DF —

para que revisara el proyecto de un desarrollo habitacional que podría generar daños ecológicos—, nos adelantan que el 

procurador ambiental Guillermo Haro Bélchez utilizará nuevamente esta facultad, hasta el viernes nunca antes usada por la 
Profepa, y emitirá dos recomendaciones más. La primera, nos dicen, será dirigida para todas las entidades del país, para que 

fortalezcan el monitoreo, control y vigilancia de cara a la inminente temporada de incendios forestales. La segunda estará 
dirigida al gobernador de Morelos, Graco Ramírez, para evitar probables afectaciones al Lago de Tequesquitengo, por la 

construcción de un moderno conjunto habitacional. (Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

PARA HACERSE una idea de cómo viene la agenda legislativa de los priistas, basta con echarle un ojo a la reunión plenaria 

que hoy inician los diputados tricolores.  

EL SECRETARIO Miguel Osorio Chong les va a explicar los temas importantes de la reforma electoral, mientras que el 
procurador Jesús Murillo Karam insistirá en el tema del código procesal único. 

LOS TEMAS de energía correrán por cuenta del secretario Pedro Joaquín Coldwell y del director de Pemex, Emilio Lozoya. Su 
énfasis: las leyes secundarias que habrán de darle sentido a la reforma. 
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EL PRIMER DÍA de trabajos cierra con los subsecretarios de Hacienda y el jefe del Servicio de Administración Tributaria. 

EL MARTES aparecerá el tema de las leyes pendientes de telecomunicaciones y radiodifusión, que serán el tema de Gerardo 
Ruiz Esparza, titular de Comunicaciones y Transportes. 

ESOS son los temas de la plenaria, son los temas de la agenda. 

SI BIEN Miguel Mancera formalmente no es perredista, anda jalando los hilos para tomar el control del partido en el DF. 

SEGÚN lo que se comenta al interior del perredismo, el jefe de Gobierno está construyendo su propio grupo político para 

hacerles la contra tanto a Nueva Izquierda como a Izquierda Democrática Nacional. 

LO ANTERIOR dicho en español moderno significa que anda haciéndole la guerra a chuchos y bejaranos, tratando de 
arrebatarles posiciones. 

TANTO a delegados como a diputados y senadores, les ha hecho propuestas imposibles de rechazar para que se unan a la 
tribu mancerista y se olviden de sus propios grupos. 

ALGUNOS han aceptado, otros se han mantenido en lo suyo. A estos últimos, casualmente, les han recortado los recursos, les 
han surgido grupos de disidentes e, inclusive, les han hecho el vacío desde el GDF. 

A LO MEJOR es coincidencia pero ayer fue notoria, muy notoria, la ausencia de Miguel Mancera en el informe que rindió el 

senador Mario Delgado. Vaya, ni siquiera envió representante. 

LOS QUE SABEN cómo se cocina el cabrito dicen que en Nuevo León el PRI ya está perfilando su futuro. 

COSA DE VER, afirman, que el fin de semana la senadora Cristina Díaz, que no oculta sus ganas de ser gobernadora, ocupó 

lugar preferencial en el aquelarre de su partido en aquella entidad. 

EN UN ACTO supuestamente para promover las reformas del gobierno federal, el dirigente del PRI, César Camacho, y el 

gobernador Rodrigo Medina arroparon a la lideresa de la CNOP. 

HABRÁ QUE VER si el buen momento le dura a la senadora Díaz hasta el 2015. 

SERÁ CURIOSO el encuentro que tendrán esta semana Enrique Peña Nieto y Raúl Castro en La Habana. 

DURANTE AÑOS los gobiernos priistas solaparon la dictadura cubana, el PRI cayó, subió el PAN, regresó el PRI… ¡y los Castro 
ahí siguen! 

LO INCREÍBLE es que los cubanos abrieron antes -¡y mucho más!- su sector energético a la iniciativa privada de lo que 

México se atrevió. ¡Pura candela! (Redacción, página 10) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS 

Milenio 
 

 
 

Criterio 
 

 
 
 

 


